



Mi Universidad

Ensayo

Heidy Elizabeth Filio Villatoro

Trabajo general

1er parcial

Antropología medica I

Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre del 2024

Antropología médica I

La antropología médica trata el pensamiento humano y cómo influye en la salud. Las generalidades de la antropología médica; social o cultural, procesos sociales involucrados en la salud enfermedad, la medicina tradicional, y la medicina. La antropología tiene diversas ramas pero como tal, nuestro enfoque es la antropología médica; Como tal la antropología médica tiene un enfoque en las diversas culturas que podemos encontrar, ya sea en nuestro entorno o fuera de éste.

La antropología médica aplicada habla de la transición de un patrón, las necesidades de implementar dispositivos y la influencia en el concepto de calidad de vida.

La antropología y la sociología van muy de la mano ya que; Se basan en las experiencias y por las influencias culturales, son derivadas de la comunicación social. Sus principales campos de investigación son; Los aspectos sociales de salud enfermedad, la conducta social y personal, las funciones sociales, el comportamiento social, los modelos sociales y servicios de la salud y la relación de sistemas. Su consideración es comprender al hombre, la biocultural, las diversas dimensiones, lo sociocultural, la física y la biología.

Según Arthur Kleinman es imperativo, ya que debemos tener una mirada que abarque desde la formación de los recursos humanos en la salud hasta la formación de lo político. Podemos encontrar diversas teorías, pero la teoría sociocultural de Vygotsky habla del valor, la cultura, el desarrollo y el proceso psicológico.

Martínez habla del estudio de proceso mente-cuerpo-cultura. Los principales factores decisivos de la evolución son; Lo biológico, psicológico, sociocultural, la relación y su influencia de unos con otros. El objetivo de la medicina es, promover, prevenir y rehabilitar la salud de la humanidad. Los elementos más importante del pensamiento lógico es; la diversidad cultural, la diversidad adaptativa, la identidad cultural, la vida cotidiana, el transculturalismo, el multiculturalismo, las costumbres, las tradiciones y las creencias culturales.

El examen de la antropología de Pedro Laín constituye un homenaje digno de sus labores científico y hasta necesario para la conversación de su pensamiento.

Los eventos que han cambiado la percepción del proceso salud enfermedad son; la revolución industrial y la primera guerra mundial. La forma holística de la medicina es; por la necesidad de responder lo que la ciencia aun no puede explicar. Las 4 tendencias en la medicina

contemporánea es el uso excesivo de instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y el personalismo en patología. La historia de la patología se da del enfermo como paciente.

Freud y el psicoanálisis habla de la investigación de la interacción entre el psique y las funciones vegetativas del cuerpo.

La cultura antropobiomedica, habla de la experiencia a través del aprendizaje de los contenidos formativos acerca del hombre, de una visión holística y dialecta en un periodo determinado.

Otro contexto sería el contexto sociocultural; es el espacio donde vivimos, se desenvuelven relaciones dialécticas, sociales, formas culturales, significados y sentidos para la vida diaria.

La antropología y la medicina tienen una relación desde tiempo atrás; el tratado de epidemias y tratado de aire agua y lugares.

En el ámbito de la medicina podemos encontrar términos como la antropología de la salud o antropología de la enfermedad. El proyecto de la antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, la psiquiatría y otras ciencias de la salud como en el ámbito de la sociología de las profesiones sanitarias, que han sido fundamentales para la constitución de subcampos de la sociología, como el de la sociología de las organizaciones de las profesiones.

La idea de los 5 componentes de la mentalidad es muy importantes, ya que hablamos de; el pensamiento racional, las emociones, lo imaginario, el comportamiento y el inconsciente.

La evidencia etnográfica sustento las críticas al caudalismo institucional y contribuyo de manera decisiva a las políticas de desinstitucionalización de la asistencia psiquiátrica y social en general.

Las ciencias sociales contribuyen fundamentalmente a la medicina en 3 áreas; El estudio de los sistemas sanitarios y su impacto en la salud de las poblaciones e individuos. El análisis de la calidad de vida del px. Y la valoración y medida de influencia en las dimensiones sociales en el desarrollo de las enfermedades. La promoción de la salud se presenta para transformar positivamente los estilos de vida, conocimientos, costumbres higiénicas sanitarias de los individuos, la familia y la comunidad. Es muy importante abarcar el tema de la antropología en

nosotros los profesionales de la salud, ya que debemos tener en cuenta que abarcaremos muchas cosas y debemos estar abiertos a las diversas culturas que encontraremos.

Bibliografías:

- 1.- Universitat Rovira I virgi I. Breve introducción a la antropología.
- 2.- Odalis, D; Mendez, Q. Oilda, D; Hechavarria, O. Jorge, c, Rivera, M, Maidilis, L; Moret B; Marcellys, L; Caballero y; 8lv, H. (n.d)
- 3.- Orríger, N.R (junio de 2008).fundaciónpfizer.org conversación con Pedro Laín en tralgo. Cuadernos hispanoamericanos.